

Ministère chargé des Sports

Pôle Ressources National Sport Innovations

Lettre d'information PRN SI - Mai 2021 *Lieux de pratiques et équipements sportifs*



Bonjour ,

Vous trouverez ci-dessous les dernières innovations relatives aux **lieux de pratique et aux équipements sportifs** recensées par le Pôle Ressources National Sport-Innovations.

Au sommaire ce mois-ci :

- **Le dossier** : " Equipements sportifs et aménagement urbain : la nécessité d'innover "
- **Le chiffre clef** : numérique et activités sportives non encadrées
- **L'interview** : Nicolas LOVERA, PDG de Playgones
- **Les dernières actualités** lieux de pratiques et équipements innovants

Bonne lecture!

DOSSIER



Equipements sportifs et aménagement urbain : la nécessité d'innover

Comment les politiques d'urbanisme et d'aménagement s'adaptent aux enjeux liés au sport ? Inversement, comment le sport impacte-t-il la transformation des villes et comment se réinvente-t-il pour occuper les espaces urbains non-conçus initialement pour la pratique ?

Le PRN SI du ministère chargé des Sports se propose de vous fournir quelques éléments de réponse à travers une sélection d'exemples innovants, récents et variés.

[Dossier complet](#)

CHIFFRE CLEF



En île de France, **61 % des sportifs non encadrés âgés de 13 à 34 ans recourent aux outils numériques** pour au moins une de leurs activités (45 % tous âges confondus), selon l'IRDS.

Retrouver l'intégralité du dossier de l'IRDS sur la pratique d'APS non encadrées en Île-De-France en cliquant sur le lien ci-dessous:

[Dossier IRDS n°40 - Janvier 2021](#)

INTERVIEW



Nicolas LOVERA, CEO de Playgones

Playgones est une société présente de 1975 sur le marché français de l'aménagement sportif urbain. Pour ce 1er entretien Sport Innovation, Nicolas LOVERA nous présente les activités de l'entreprise, son analyse sur l'évolution de la demande d'APS ces dernières années et les grands défis actuels et à venir de l'aménagement sportif urbain.

[Interview complète](#)

ACTUALITES



Sport et espaces publics, une relation à fort potentiel

Sport et espaces publics entretiennent depuis longtemps une forte relation, aujourd'hui renouvelée. L'engouement pour la pratique sportive dans l'espace urbain entraîne une intensification des usages et contribue à la création d'une ville plus attractive et inclusive. L'enjeu de l'aménagement de l'espace public pour favoriser la pratique sportive s'en trouve modifié : d'objet technique, il devient politique.



L'économie circulaire gagne les équipements sportifs

Intégrer l'économie circulaire dans ses projets, c'est miser sur des énergies et matériaux biosourcés et renouvelables, parier sur le recyclage et le réemploi, l'entretien et la multifonctionnalité des bâtiments. Les chantiers de Paris 2024 ont adopté cette dynamique, qui concerne aussi des projets territoriaux.

Il y a 500 murs de jeux interactifs dans le monde, dont deux à Montreuil

La ville vient de se doter de deux aires de jeux interactives et innovantes qui, sous des dehors de jeux vidéo, permettent de pratiquer une activité physique sans s'en rendre compte. Reportage au centre sportif Arthur-Ashe, où ces technologies ont récemment été expérimentées auprès du public.



Playgones présente : Hubbster, La solution du sport en accès libre

Rendre les villes françaises plus inclusives en optimisant le concept de "sport pour tous". La mission de Playgones, en partenariat avec HUBBSTER, est de contribuer à cet objectif primordial, en permettant à chaque utilisateur, sur n'importe quel espace sportif, la possibilité d'avoir accès à du matériel 24h/24h – 7/7 jours via des boîtes connectées à une application. Un objectif partagé avec les municipalités, les urbanistes, les promoteurs privés et à peu près tous ceux qui se soucient de notre environnement urbain.

Toulouse : il invente une "Boîte à Sport" pour faire bouger les entreprises

Le toulousain Jules Chevallet a conçu une alternative qui rapproche la salle de sport aux portes de l'entreprise. La Boîte à Sport propose des espaces sportifs entièrement équipés d'une surface de 15 à 90 m². Les adhérents bénéficient d'un accès en continu sur réservation et des séances personnalisées selon le choix de l'entreprise.

Une aire de fitness d'un nouveau genre construite à Quincy-sous-Sénart

La start-up AirFit a installé un plateau sportif à Quincy-sous-Sénart (Essonne). Des agrès sportifs d'un nouveau genre ont été installés il y a plusieurs semaines. Ils permettent à chacun quel que soit son âge ou son niveau, de pratiquer gratuitement une activité physique à n'importe quel moment. Cette aire de fitness se distingue des autres. La structure est en effet connectée à une application mobile qui propose une multitude d'exercices à réaliser avec les agrès.

PRN Sport-Innovations du Ministère chargé des Sports
CREPS des Pays de la Loire
4 place Gabriel Trarieux
44300 NANTES
prn-si@creps-pdl.sports.gouv.fr



Directeur de publication : Gilles QUÉNÉHERVÉ
Équipe éditoriale : Aude REYGADE, Samuel SOUFFOY et Maxime LEBLANC
Crédits photos : IStock, Playgones, 100 Architects

© 2021 Pôle Ressources National Sport-Innovations